



CONSEJO MONETARIO CENTROAMERICANO

28 de noviembre de 2022

COMUNICADO DE PRENSA

Se celebra décima reunión entre el Consejo Monetario Centroamericano y el Consejo Centroamericano de Superintendentes de Bancos, de Seguros y de Otras Instituciones Financieras.

El 25 de noviembre 2022 se realizó en San José, Costa Rica, la 10ª Reunión Conjunta entre el Consejo Monetario Centroamericano (CMCA) y el Consejo Centroamericano de Superintendentes de Bancos, de Seguros y de Otras Instituciones Financieras (CCSBSO), congregando a las autoridades de los bancos centrales y superintendencias de entidades financieras de Costa Rica, Colombia, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua, República Dominicana y Panamá.

Los principales temas abordados en esta reunión fueron: el Informe de Estabilidad Financiera de la Región, Importancia de la ciberresiliencia en los sistemas de pagos y los Informes de los Supervisores de origen de los grupos bancarios que operan en la región.

En el tema del Informe de Estabilidad Financiera se señaló que el alto dinamismo de la actividad crediticia constatado al tercer trimestre 2022 en cada uno de los sistemas financieros está estrechamente relacionado con el desempeño general de sus economías y las condiciones financieras globales; siendo estas últimas las que se estarían restringiendo, por lo que se esperaría para el próximo año que los sistemas financieros afronten mayores riesgos de mercado y de crédito. Sin embargo, en todos los países de la región sus sistemas financieros muestran niveles de capital suficientes para resistir este escenario adverso.

Con respecto al tema de la importancia de la ciberresiliencia en los sistemas de pagos se expuso la necesidad de promover a nivel regional un esfuerzo coordinado que permita que las instituciones responsables en la gestión y vigilancia de los sistemas de pagos puedan desarrollar habilidades para protegerse, resistir, responder y recuperarse ante una interrupción o incidente cibernéticos con impacto sistémico.

En el último tema, los representantes de las superintendencias de Colombia y Panamá, en su calidad de supervisores de origen, realizaron de manera separadas los informes sobre la situación de los grupos bancarios regionales, en el que se incluyen la importancia relativa por país de cada banco que conforma un grupo, así como las principales cifras o indicadores relacionadas con la cartera de crédito, liquidez, rentabilidad, solvencia y capital.

SECRETARIA EJECUTIVA DEL CONSEJO MONETARIO CENTROAMERICANO



CONSEJO MONETARIO CENTROAMERICANO

En la reunión participaron como miembros del CMCA los señores Ovidio Reyes Ramírez, Presidente del Banco Central de Nicaragua y Presidente del CMCA, quien estuvo presente en modalidad virtual; Róger Madrigal López, Presidente del Banco Central de Costa Rica; Douglas Pablo Rodríguez Fuentes, Presidente del Banco Central de Reserva de El Salvador; Álvaro González Ricci, Presidente del Banco de Guatemala; Héctor Valdez Albizu, Gobernador del Banco Central de la República Dominicana y Miguel Ramos, Vicepresidente del Banco Central de Honduras. Como miembros del CCSBSO participaron los señores Mario Menéndez, Superintendente del Sistema Financiero de El Salvador y Presidente del CCSBSO; Amauri Castillo, Superintendente de Bancos de Panamá; Evin Andrade, Superintendente de Bancos y Otras Instituciones Financieras de la Comisión Nacional de Bancos y Seguros de Honduras; la señora Rocío Aguilar, Superintendente General de Entidades Financieras de Costa Rica y, en modalidad virtual, los señores Luis Montenegro, Superintendente de Bancos y de Otras Instituciones Financieras de Nicaragua; Juan Carlos Alfaro, Superintendente Delegado Adjunto para Intermediarios Financieros y Seguros, de la Superintendencia Financiera de Colombia, y Alejandro Fernández Whipple, Superintendente de Bancos de la República Dominicana. En representación del Banco de la República de Colombia participó el Sr. Carlos Quicazán, Director del Departamento de Estabilidad Financiera; por la Secretaría Ejecutiva del CMCA (SECMCA) participaron los señores Domingo González y Odalis Marte, y por la Secretaría Ejecutiva del CCSBSO la señora Karina Velázquez.

Las reuniones conjuntas entre el CMCA y el CCSBSO, son realizadas anualmente como parte del Acuerdo de Cooperación para la Preservación y Fortalecimiento de la Estabilidad Financiera de la Región. Acuerdo suscrito por los presidentes y gobernadores de los Bancos Centrales de Centroamérica, República Dominicana y Colombia, y Superintendentes de Bancos de Centroamérica, República Dominicana, Panamá y Colombia.